
 ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du Jeudi 31 mars 2016 
 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 

- Présents: M. Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel  
M. Haeffner, adjoint au maire 
Mme Eppinger, Conseillère municipale et parent d’élèves 
Mesdames Brochier, Fritz, Koehl, Nunes parents d’élèves  
Messieurs Marchal, Ensminger et Mehl, parents d’élèves  
Mesdames Daul, Glassmann, Lecomte, Ruhlmann, enseignantes  
Madame Weber, directrice du périscolaire 
    

- Absents excusés : Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  
   Mme Welterlin, enseignante 

  
1. Accueil - Désignation d’un secrétaire  
 

Le Directeur d’école ouvre la séance à 19h45 et accueille les participants. Madame Nunes se propose 
d’être le secrétaire de séance.  

 
2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Le directeur présente l’ordre du jour. Sans modification, il est adopté à l’unanimité. 
 

3. Approbation du P.V.de la réunion du 04/11/2015  
 

Après relecture des points évoqués et en l’absence de commentaires particuliers, le procès-verbal de 
la réunion du 04 novembre 2015 est approuvé à l’unanimité. 
 
4. Fonctionnement de l’école 

 

4.1 : Action projet d’école 
Monsieur Carmaux présente successivement les sept fiches action rédigées par l’équipe enseignante 
qui viennent enrichir le projet d’école. A cette occasion il explique les objectifs de chaque fiche et détaille 
les actions induites qui amèneront les élèves à atteindre les compétences recherchées. 
Ces fiches actions alimentent les trois axes du nouveau projet d’école et visent à améliorer les 
compétences langagières, la prise en charge des élèves en difficultés au travers des pratiques 
artistiques et culturelles, l’ouverture au monde, la citoyenneté ainsi que la liaison grande section / cours 
préparatoire. 
 

  4.2 : Evaluation CP 
Le directeur présente les résultats des évaluations Mi-Cp et laisse la parole à Mme Glassmann qui 
détaille les épreuves passées par les élèves. Elle relève principalement les difficultés qu’ont dû 
affronter les élèves dans les nouveaux exercices proposés. 
 

  4.3 : Sécurité 
Les tests d’évacuation et de confinement du mois de décembre se sont bien déroulés. Le directeur 
explique que ces exercices ont pour objectif de sensibiliser à la fois les élèves mais aussi les parents.  
Trois exercices sont programmés généralement par année scolaire (1 par trimestre).  
Monsieur le Maire prend alors la parole pour sensibiliser les parents car le danger peut prendre 
différentes formes. Tout adulte doit être vigilent aux abords de l’école.  
Par ailleurs, le directeur précise que la gendarmerie est maintenant en possession des plans de 
l’école. 
Au niveau sécurité, le directeur précise que la situation se détériore depuis quelques temps à l’intérieur 
même de l’école, d’un point de vue relationnel entre les enfants. De nombreux conflits naissent de 
comportements inappropriés ainsi que d’utilisation par les enfants de mots accompagnés ou non de 
gestes totalement inadmissibles. Nous sommes dans la banalisation des mots. 
Monsieur le Mairie exprime sa compréhension des faits qu’il remarque lui-même lorsqu’il intervient en 
temps que Premier Magistrat de la Commune auprès de jeunes, pas toujours respectueux du bien 
public. 



Les parents d’élèves sont choqués de certains propos et souhaitent rendre attentif et faire réagir tous 
les parents dans le but de rappeler les règles de bonne conduite, le respect des adultes et surtout pour 
endiguer cette dérive comportementale. Un écrit explicatif sera rédigé dans ce but et distribué aux 
parents des élèves des classes concernées. 
 

   4.4 : Finances 
Bilan financier du projet Marché de Noël : 1325.87€ 
Bilan financier Bourse aux vêtements : 1203.54€ 
Compte courant au 31/03/2016 : 1310.59€ 
Compte dépôt au 31/03/2016 : 5841.27€ 
 

   4.5 : Projets, demande à la mairie 
Les classes de CE et CP participeront à une semaine théâtre avec comme partenaire le théâtre du 
marché aux grains de Bouxwiller. Pour la classe de Mme Daul, le thème retenu sera l’écocitoyenneté et 
pour la classe de Mme Glassmann, l’Alsace et son folklore. 
Les maternelles iront au mois de Juin au Vaisseau à Strasbourg et leur travail créatif sera exposé à la 
bibliothèque  à partir du 10 avril. 
La classe de CM a été retenue dans le cadre d’un projet ACMISA porté par le Parc Naturel Régional des 
Vosges du Nord. Les élèves bénéficieront d’interventions artistiques faisant partie intégrante du projet 
Amuse Musée. La journée de présentation au public sera le Dimanche 5 juin à Dossenheim. D’ici là, une 
visite du musée ainsi que des interventions en création musicale et en illustration se feront en classe. 
Par ailleurs, les classes de CE1/2 et CM ont été retenues pour assister au concert éducatif le jeudi 12 
mai à Illkirch. La sortie sera améliorée avec une visite au planétarium de Strasbourg le matin. 
 

Le conseil des délégués a formulé une demande pour des traçages dans la cour principalement pour le 
concourt de l’Ecole la plus sportive. Une autre demande concerne le jardin que les classes 
souhaiteraient pouvoir utiliser. Enfin une dernière demande concernait la gâchette de la porte d’entrée 
qui n’est plus utilisable en l’état à distance. Les élus ont répondu favorablement aux différentes 
demandes. 
 

   4.6 : Inscription à l’école 
Les inscriptions pour la future rentrée de Septembre sont en cours. Le dossier est à retirer au secrétariat 
de la mairie et à déposer avant le 29 avril 2016.  
Un point à propos des dérogations, inscriptions et départs au collège a été évoqué. 
 

5. Divers 
 

Un bilan des projets de Noël et d’activité de l’association Usep de l’école est fait. Le directeur remercie 
tous les parents animateurs « Ateliers grandes mains » et « Ateliers petites mains », Bourse aux 
vêtements et Chasse aux œufs pour leur investissement dans la vie de l’école. 
 

Il profite de l’occasion pour féliciter les élèves, les enseignants mais aussi les parents et animateurs des 
différents « ateliers courses Usep » pour leur investissement auprès des enfants. Près de 40 élèves 
étaient inscrits aux ateliers et des magnifiques résultats ont été obtenus à Hattmatt et à Brumath (avec 
45 participants). 
 

Il a été décidé au sein de l’Association USEP Les Loups que dorénavant toutes les manifestations 
d’ampleur seront gérées avec des tickets. 
 

Monsieur le Maire précise que la commune est toujours là pour aider directement ou indirectement 
l’école dans ses activités et se réjouit que les enseignants se lancent toujours dans des projets. 
Il félicite les enseignants car les initiatives sont nombreuses et participent à la vie de la Commune. 
 

Pour information : le vendredi 6 mai sera férié (Pont de l’Ascension). 
Le prochain conseil d’école est prévu au mois de juin 2016. 

 
 

En remerciant encore les participants Monsieur Carmaux clôt la séance à 22h15. 
 
 

Le  secrétaire de séance :     Le directeur d’école : 
M. Nunes       D. Carmaux 


